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第２号発行に寄せて第２号発行に寄せて

その一言に心が震えた
　　震えた心が新たな一歩に

教育スポーツアカデミー会報　第２号

「朗読劇と音楽の集い」より　2021.11.23 於 : 勝田台小学校体育館

　　　　　　　　　　副代表　佐藤　雅英

　コロナ禍でさまざまな行動制限がありました。できな
いことを嘆いていないで、できることを探そうと思って
始めたのがソロキャンプです。
　現代は科学技術の発展により、日常生活はとても便利
で快適になりました。多種多様な課題に対してスピー
ディーで効率よく解決することが求められています。し
かし、そんな時代に逆行するような、不便で非日常なキャ
ンプですが、週末はどこのキャンプ場もテントでいっぱ
いです。

　AI が人間に代わって効率的に課題を解決するように
なればなるほど、人は自然に還り、焚き火に癒され、
無数に光り輝く星空に感動するのかもしれません。

　朗読劇も生の演奏も、YouTube では味わえない感動
がありました。「心が震える」ような体験を子供たちに
もたくさん味わってほしいものだと、冬の寒い夜、一
人シュラフの中で考えました。
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《法人会員のコーナー》　順不同

□学校教師学部　□看護学部　□総合経営学部
□英語情報マネジメント学部　□観光ビジネス学部

〒276-0003 千葉県八千代市大学町 1-1
TEL 047-488-2111（代表）　FAX047-488-8290

「朗読劇と音楽の集い」に寄せて　　　
　千葉県立八千代高等学校　学校司書　齋藤　洋子
「朗読劇と音楽の集い」に寄せて　　　
　千葉県立八千代高等学校　学校司書　齋藤　洋子

　「朗読劇と音楽の集い」という、素晴らしい舞台を整え、
ご尽力頂いた方々にまず感謝申し上げます。参加者皆、
達成感と成長を感じる充実した時を過ごすことができま
した。
　「朗読劇」は、本の原作の趣旨を生かしながら、その
内容を観客に分かりやすく伝えることを念頭に置いてい
ます。この取り組みは、前任校での特別支援学校の児童・
生徒への「読み聞かせ」の反省から変化したものです。
　声色や読み手を変え、お面や小道具を用意し動きをつ
けるなど工夫を凝らした結果、今回のような形になりま
した。読み聞かせよりも表現力が求められますが、台詞
を暗記するというストレスがなく、何かに挑戦したい、
本を通して多くの人と繋がりたい、と考える児童・生徒
にも取り組みやすい読書活動です。
　今回八千代高校が選んだ『星の王子さま』は、愛情・
友情・時間・絆など、伝える内容の奥深さが大人の琴線
にも触れる作品です。
　今回の取り組みが、児童・生徒だけでなく大人も含め
て『星の王子さま』を読む呼び水になることを願ってい
ます。それがこの「朗読劇」という活動の醍醐味です。
実際この活動がきっかけで、原作を読んだ生徒が複数い
ました。また、今回の挑戦によってこの本は、忘れられ
ない一冊になったと思います。
　八千代西高校の『永遠に夕凪を』は、前々任校である
船橋法典高校時代、沖縄の修学旅行事前学習を目的に、
図書委員長と膨大な資料を読んで作成した思い出のシナ
リオです。戦争関連の内容こそ若い生徒に知ってほしい
との思いと、昨年練習中に中止という苦い思い出があり、
今回の上演は感無量でした。
　他校との協働開催は、練習時間の確保や連携の難しさ
など様々な困難と改善点があります。しかし参加の生徒
達は、今回の経験でしか得られない学びによって、感動
と己の可能性を知ることが出来ました。今後も地域と教
育活動の融合、地域貢献と更なる読書活動推進のため、
力を尽くしたいと思います。

【参加した生徒の感想】

　私は、今回初めて朗読劇というものを経験させてい
ただきました。なかなか他校と交流する機会がない中
で、一緒に活動出来たことは、これからの図書委員会
活動の参考になりました。
　私は本が好きなので、本の魅力を伝える方法として
朗読劇という形を学べたことをとても嬉しく思います。
　　　　　　　　　　　　　　（八千代高　青木伶奈）
　アンケートに書いて頂いたように、「感情の入れ方が
良かった」など、お褒めの言葉を頂く事ができたので、
頑張った甲斐があったと思う。
　　　　　　　　　　　　　 （八千代東高　土屋怜雅）
　少し緊張したけれど、良い経験になりました。本番
までの準備も大変だったけれど、本番を含めてそれも
良い思い出になりました。楽しかったです。「３６５日
の紙飛行機」はリハーサルで初めて３校合わせたのに、
本番気持ちを合わせ上手くいったので、すごいなあと
思いました。　　　　　　　（八千代西高　富永世那）

ピアノ演奏　岩井まりこ先生

八千代高等学校「星の王子さま」

八千代東高等学校「モチモチの木」 八千代西高等学校「永遠に夕凪を」

ヴァイオリン演奏　千秋佳子先生

勝田台小学校「ふゆじたくのおみせ」
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《法人会員のコーナー》　順不同

　退職してからの再出発，今年度は 1人で４人の初任
者指導をしています。社会・理科・英語・音楽の４人です。
それぞれの性格も大変個性豊かで，バラエティに富ん
だ毎日です。
　この４教科について自分自身が改めて学び直してい
る感じがします。特に理科は中学・高校とあまり真面
目に授業を受けた覚えがなく，今，授業での新しい発見・
気づきがとても新鮮です。４人とも講師経験があるた
め，自分なりの授業展開のかたちを持っていますが，
更に充実した授業にする余地は無限大にあるように感
じます。
　私が大切にしている授業改善のキーワードは「学び
合い」と「振り返り」です。コロナ禍で感じた学校で
の授業の意義は「仲間がいる」「集団の中で学び合える」
ことだと私は思います。また，今年度から３つになっ
た評価の観点の３つ目「学びに向かう態度」は今まで
挙手の回数や提出物を意欲・関心の評価に加えていた
ことへの警告でもあり，生徒自身が自分の学び方を振
り返り，記録に残すこと（学習カード等の工夫）が不
可欠です。そして，教科の特性（例：理科的な見方・
考え方，理科の魅力）を学ばせるという視点も大事に
して授業づくりのアドバイスをしています。
　また，改めて学年主任の大切さも感じています。週
に１時間，時間割の中で初任者４人が顔を合わせて話
せるコマを作ってもらいました。お互いが自由に悩み
やプライベートなことなども話せる貴重な時間になっ
ています。毎回，あっという間に５０分が過ぎる私に
とっても実に楽しみな時間です。その中で頻繁に出て
くるのが学年の方針・学年の雰囲気や学年の先生方と
の関係性です。初任者に与えられた学年分掌や学年の
フォロー体制，学担の裁量の幅。生徒の動かし方やリ
ダー育成等，大変な学年差があります。特に学年主任
の言動や考え方，先生方への接し方が予想以上に初任
者に大きな影響を与えていると実感します。
　４人それぞれの個性が生かせるように，個に寄り添っ
た指導を心がけていきたいと思います。

　　　初任者指導に思うこと　　　
　　　　　　　　　教育研究部副部長　斎藤　新一

　　　父になってみて　
　　　　　　　西高津小学校教諭　中間　貴之

　“教師は趣味を充実させることが必要だ” かつて加賀
谷代表が働き方改革について述べる際に，このように
お話されました。一日の大半を学校の勤務に充てるの
でなく，仕事を早く切り上げることで得た時間で趣味
を充実させる。そして，それが教師としての仕事にも
また生かされるという理屈でした。なるほど，働き方
改革がとかく業務の軽減にばかり着目されがちな現状
ですが，働き方改革を推進する中で得た時間を充実さ
せる，むしろそのことこそが重要であると聞いて，こ
とさら共感してしまいました。
　７月に長男が生まれ，私の趣味はもっぱら子どもと
遊ぶことになりました。どうにか息子の笑顔を見たい
との思いから，日々様々な手を講じて笑わせようと奮
闘しています。
　息子の誕生は，働き方を見つめ直すきっかけになり
ました。平日は，少しでも息子が就寝する前に帰りた
いと思い，仕事の効率的な取り組み方を考えています。
また，手芸という新たな趣味も獲得することができま
した。先日は，手芸用品を買い集め，子どものために
ミシンでおもちゃを作製しました。息子の誕生が，仕
事への取り組み方を一層考える契機になっただけでな
く，私の心の拠り所となり，さらに人生を豊かなもの
にしてくれています。
　前号の加賀谷代表のお言葉の中に，“教育は社会環境
も大事ですが，最も重要なのは，子どもたちに関係す
る家族を含めた人的環境（教師・指導者の資質の向上）”
であり，“人的環境は，自分自身の人間力を磨く努力な
くしては整っていかない”とありました。育児を通し
て私の人間力が向上しているか否かはいささか疑問で
はありますが，物事の視野が広がり，教育について改
めて考えるきっかけになりました。
　趣味を充実させることが回りまわって，目の前の子
どもたちの健やかな成長につながっていく。教師とは，
素敵な仕事です。
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Information

Congratulations!

◆第 5回研修会
　日時：2021 年 12月 18日 ( 土 )14:00～16:00
　会場：八千代市教育委員会庁舎１階会議室
　研修テーマ：「時代の変化と教育」
　内容：基調講演と少人数での意見交換
　基調講演：株式会社サンカジロ
　　　　　　代表取締役　上代修二氏
　　
◆第６回研修会
　日時：2022 年 2月 26日（土）14:00～16:00
　会場：八千代市教育委員会庁舎１階会議室
　内容：研修のまとめ、活動報告書について
　　　　※詳細は改めてお知らせします。

※参加を希望する場合は、事務局までご連絡下さい。
　連絡先：副代表　佐藤雅英
　TEL 090-8036-9809   Mail s2000_01@mac.com
※新型コロナの感染状況によって変更する場合があり
ます。

●伊藤豊先生に、第２子が誕生ました。
　命名　夢隼（ゆめと）くん
　2021 年 9月 13日生まれ
　体重 3,016g
　お兄ちゃんになった迅杜 (じんと )
　くんも大喜び。

●小柳将大先生も、お父さんになりました。
　命名　陽詩（ひなた）くん
　2021 年 9月 23日生まれ
　体重 2,545g
　小柳パパ、育児奮闘中です。

●辻真実先生が、元気な男の子を出産しました。
　命名　瑛友（えいと）くん
　2021 年 11月 22日生まれ
　体重 3,770kg
　「いい夫婦の日」に生まれて
　幸せいっぱいですね。
　

◆「今週のコラム」は毎週更新中です。
　ぜひ、ご覧ください。
　URL  http://es-aca.com/

Information

Congratulations!

活動報告 (10 月～11月 )活動報告 (10 月～11月 )

★第 3回研修会（スポーツ講演会）

　緊急事態宣言が解除されたあと、10月 23日（土）
に市教委において、元ロッ
テオリオンズの丸山一仁氏
による講演会が行われまし
た。
　演題は「できる習慣の作
り方」でした。自分で取捨
選択することの大切さが伝
わってくる講演でした。

★Viviana RG 第 2回演技発表会

　11月 14日（日）は、みどりが丘小学校の体育館を
会場にして、今年度 2回目
の新体操発表会が開催され
ました。クラブ会員も 17
名に増えました。さらに今
回はホムキ新体操クラブ
（木更津市）とMEGUMI 
RG CLUB（船橋市）が協
賛出演してくれました。

★第 4回研修会（スポーツ懇談会）

　11月 18日（木）は、明治ゴルフセンター会議室を
会場にして、会員登録して
いる５つのスポーツクラブ
の代表と関係スポーツ組織
の代表者による懇談会を行
いました。
　地域スポーツの現状と課
題を共有し、これからの学
校体育や生涯スポーツのあ
り方について熱い意見交換
ができました。

★朗読劇と音楽の集い

　11月２３日（火・祝）に、市内の県立高等学校３校
と会場校の勝田台小学校が一堂に会して朗読劇の発表を
行ないました。併せて、千秋佳子さんのバイオリン演奏
（ピアノ伴奏：太田有紀子さん）と岩井まりこ先生のピ
アノ演奏を楽しみました。
　当日は、120名を超える
参観者が来場され、「朗読
劇も演奏もとても感動しま
した」という感想が多数寄
せられました。（詳しくは
P2をご覧ください）


